



PRÉFET DE TARN-ET-GARONNE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Montauban, le 10 juin 2024

Communiqué de presse

Lancement de la 3^e édition de la journée « Permis pour tous » au lycée Capou à Montauban

Le préfet de Tarn-et-Garonne, Vincent Roberti, et le Procureur de la République à Montauban, Bruno Sauvage, ont tenu ce jour une conférence de presse conjointe pour annoncer le lancement de la **3^e édition de la journée du « Permis pour tous »**, qui se tiendra **le samedi 29 juin 2024 de 9h30 à 16h30 au Lycée Capou de Montauban.**

Cette nouvelle journée à destination des 15-25 ans fait suite au succès des deux premières éditions de juillet et novembre 2023, qui ont permis de sensibiliser près de 150 jeunes aux risques routiers.

Comme les deux premières éditions, cette journée est entièrement gratuite et accessible sur inscription (bit.ly/3Xc3bJe ou sur le site de la préfecture). Les inscriptions sont ouvertes depuis le mercredi 29 mai et les places sont limitées.

À travers des ateliers théoriques et pratiques (test aux choc, voiture tonneau, parcours mobilités douces...) de la journée, les participants pourront découvrir la formation à la conduite, les conduites à risques et la façon d'adapter son comportement pour une conduite plus sûre. Un quizz sera également organisé pendant la journée. Les trois participants qui auront le mieux répondu repartiront avec une formation au code et au permis de conduire gratuite dans une auto-école du département de leur choix.

De nombreux partenaires se sont de nouveau associés à cette journée « Permis pour tous » : l'auto école ECF, l'entreprise Centaure et les services de l'État tels que le SDIS, les forces de l'ordre ou encore les services préfectoraux. Le conseil départemental, la communauté d'agglomération du Grand Montauban ainsi que l'assureur Groupama ont renouvelé leur soutien financier aux côtés de l'État, qui finance la journée à hauteur de 5500 euros au titre du Plan Départemental d'Actions de Sécurité Routière (PDASR).

Le Tarn-et-Garonne reste l'un des départements français les plus accidentogènes avec 88 tués par million d'habitants en 2022 (la moyenne nationale étant de 45 et la moyenne régionale de 63). En 2023, 24 personnes sont décédées sur les routes de Tarn-et-Garonne, et depuis le seul début de l'année 2024, le bilan provisoire est de 8 tués et 64 blessés. La classe d'âge des 18-24 ans est sur-représentée, avec en moyenne ces dernières années à elle seule 20% des accidentés mortels pour seulement 7% de la population.

A cela s'ajoute le constat de conduites à risques toujours très présentes : alcool, stupéfiants, vitesse, non respect des priorités, distracteurs (téléphone au volant...) occupent le premier rang des facteurs d'accidentalité. Sur la période 2018-2022, le facteur vitesse est responsable de 29 tués, le facteur stupéfiants de 16 tués et le facteur alcool de 42 tués.

En 2023, près de 900 mesures administratives de suspensions de permis de conduire ont été prises pour ces différents facteurs de risque. Ce constat a conduit à une révision du barème des durées des mesures de suspension des droits à conduire depuis le 2 octobre 2023 dans le sens d'un net durcissement.

Cette journée est une nouvelle fois l'occasion de rappeler à tous les usagers de la route l'importance du respect des règles de bon comportement au volant.

Pour s'inscrire à la journée :

bit.ly/3Xc3ble

Ou via le site internet de la préfecture :

<https://www.tarn-et-garonne.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Securite-et-education-routieres/3-edition-de-la-journee-Permis-pour-tous-au-lycee-Capou-a-Montauban>